



جامعة الموصل

كلية الآداب

قسم اللغة الفرنسية



البرنامج التعليمي QS للباكالوريوس للعام الدراسي

٢٠٢٥-٢٠٢٦

تفاصيل البرنامج الواحد			
		Program ID	رمز البرنامج:
	French language and literature	Program name	اسم البرنامج: اللغة الفرنسية وادابها
	College of Arts	College Name	الكلية : الآداب
	French language	Department Name	القسم : اللغة الفرنسية
	https://uomosul.edu.iq/arts	Program URL	الموقع الالكتروني للبرنامج
	Bachelors	Degree Name	اسم الدرجة : البكالوريوس
	Undergraduate studies	Study Level	مستوى الدراسة
	Full-time	Course Intensity	نوع الكورس : فصل كامل
	Blended	Study Mode	طبيعة الدراسة : حضورية والكتروني
		MBA Program Type	
			تفاصيل البرنامج
	-Arts and Humanities	Broad Subject Area	الموضوع العام : العلوم الانسانية
	French language and literature	Main Subject :	الموضوع الرئيسي : اللغة و الادب الفرنسي
	Listening and oral and written expression	Custom Subject	المواضيع الفرعية : الاصغاء والتعبير الشفاهي و الكتابي
	French linguistics and literature	Specialization	الاختصاص : اللغة و الادب الفرنسي
	The French Language Teaching Program works to prepare a teaching staff capable of teaching French in Nineveh Governorate Education schools and also work in the field of translation in its various fields. It focuses on developing the learner's ability to communicate through the use of the French language. The study program seeks to qualify graduates in order to acquire the knowledge that qualifies them to complete	Program Description	وصف البرنامج يعمل برنامج تعليم اللغة الفرنسية على تهيئة كوادر تدريسية قادرة على تدريس اللغة الفرنسية في مدارس تربية محافظة نينوى و العمل كذلك في مجال الترجمة في مختلف مجالاتها. يتم التركيز على تنمية قدرة المتعلم على التواصل من خلال استخدام اللغة الفرنسية. يسعى البرنامج الدراسي على تأهيل الخريجين من اجل اكتساب المعرفة التي تؤهلهم لاكمال الدراسات العليا في العراق او خارجه.

	higher studies in Iraq or abroad.		
	- https://uomosul.edu.iq/	University Official Website	موقع الجامعة الالكتروني
	frenchlanguage.ar@uomosul.edu.iq	Get more details (email) :	بريد الالكتروني للاستفسار
	- What is the orientation in the specialization?	Question 1/5	خمسة اسئلة عن البرنامج ماهو التوجه في التخصص؟ ماهي المهارة التي يحصل

	- What skills will the graduate of the program acquire? - In what fields will the graduates be able to work? - Does the program teach practical skills for communicating using the French language? - Is information technology addressed in teaching?		عليها خريج البرنامج؟ ما هو الميدان الذي يمكن ان يتم العمل به ؟ هل البرنامج يعمل على اكساب مهارات عملية للتواصل باستخدام اللغة الفرنسية ؟ هل يتم تناول تكنولوجيا المعلومات في التدريس ؟
	- The orientation in the specialization is often literary. - Communication through the use of the French language. - Translation, language teaching and tourism - Yes, the program works to provide the graduate with linguistic skills to communicate through the use of the French language - Yes, information technology and its applications are covered in many subjects in the four stages.	Answer 5/1	خمس اجوبة عن البرنامج: - التوجه في التخصص غالبا ما يكون ادبي. - التواصل من خلال استخدام اللغة الفرنسية. - الترجمة و تعليم اللغة و مجال السياحة - نعم يعمل البرنامج على اكساب الخريج المهارات اللغوية للتواصل من خلال استخدام اللغة الفرنسية نعم يتم تناول تكنولوجيا المعلومات وتطبيقاتها في الكثير من المواد الدراسية في المراحل الاربعة ؟
	- 88 units	Duration Unit :	الوحدات
	- Years	Duration Type	نوع البرنامج سنوي
	15/9/2025	Start Month-	بداية البرنامج (شهر)
	15/9/2026	Application Deadline	موعد انتهاء التقديم للبرنامج
	N/A	Fees Currency:	العملة: مجاني
	University education in Iraq is free and every Iraqi has the right to free university education Education is free in Iraq, but colleges also offer classes and parallel education for fees determined by the Iraqi ministry of higher education. Tuition costs for parallel study for 2026) is set to a maximum of 665.000.00 IQD	Price Information	معلومات الاجور التعليم الجامعي في العراق مجاني ولكل عراقي الحق في دخول الجامعات مجانا ...
متطلبات الدخول للكورس Entry Requirements			

No entry exam is required	Exam Type:	نوع الامتحان:
The student can join the program if he/she holds a scientific or literary baccalaureate.	Entry Requirements (Other) :	متطلبات اخرى يستطيع الطالب الانضمام الى

			البرنامج اذا كان حاصل على البكالوريا العلمي او الادبي.
In the case of parallel education, tuition fees are set in accordance with the Ministry's regulations regarding parallel education	Min Total Tuition Fees (Domestic) :		الحد الأدنى لإجمالي الرسوم الدراسية (المحلية): في حالة التعليم الموازي ووفق تعليمات الوزارة الخاصة بالتعليم الموازي
Tuition fees for evening studies and parallel education are determined by the Iraqi ministry of higher education. Tuition for parallel education in (2025-2026) is set at (665,000.00) IQD	Max Total Tuition Fees (Domestic) :		الحد الأقصى لإجمالي الرسوم الدراسية (المحلية): تحدد الاسعار وفق تسعيرات الوزارة وسياسة التخفيض التي تنتهجها الوزارة
N/A	Min Total Tuition Fees (Domestic, In State) :		الحد الأدنى لإجمالي الرسوم الدراسية (المحلية، داخل الولاية):
N/A	Max Total Tuition Fees (Domestic, In State)		الحد الأقصى لإجمالي الرسوم الدراسية (المحلية، داخل الولاية):
N/A	Min Total Tuition Fees (Domestic, Out of State)		الحد الأدنى لإجمالي الرسوم الدراسية (المحلية، خارج الولاية)
N/A	Max Total Tuition Fees (Domestic, Out of State) :		الحد الأقصى لإجمالي الرسوم الدراسية (المحلية، خارج الولاية):
Study is free for students with scholarships under the Study in Iraq program	Min Total Tuition Fees (International) :		الحد الأدنى لإجمالي الرسوم الدراسية (الدولي):
Tuition fees are determined by the Iraqi ministry of higher education	Max Total Tuition Fees (International) :		الحد الأقصى لإجمالي الرسوم الدراسية (الدولي):
Iraqi Dinar	Tuition Fee - Currency :		الرسوم الدراسية - العملة : الدينار العراقي
No	Are candidates required to submit references or letter(s) of recommendation for acceptance?		هل يتعين على المرشحين تقديم مراجع أو خطابات توصية للقبول؟ لا
No	Are candidates required to submit an essay (s) for acceptance?		هل يتعين على المرشحين تقديم مقال (مقالات) للقبول (بروبوزال)؟ لا

	The student must have a scientific or literary baccalaureate.	Minimum Professional Experience (in years) :	الحد الأدنى من الخبرة المهنية (بالسنوات): يجب ان يكون حاصل على البكالوريا العلمي او الادبي.
Financial Aid			الدعم المالي
	Grant offered by the Iraqi Ministry of Higher Education	Is there a school sponsored scholarship or financial aid?	هل هناك منحة دراسية أو مساعدات مالية ترعاها الكلية أو القسم؟ نعم

	0.00	Annual school budget scholarships:	ميزانية الكلية أو القسم السنوية لجميع المنح الدراسية:
	Iraqi Dinar	Currency :	العملة : الدينار العراقي
	The student grant is offered according to the Ministry's regulations that it determines every year and is usually 100 thousand dinars for each academic month in the program.	Scholarship Information :	معلومات المنحة : تأتي منحة الطلبة وفق ضوابط الوزارة التي تحددها في كل سنة وغالباً ما تكون 100 ألف دينار لكل شهر دراسي في البرنامج
Program Statistics احصائيات البرنامج			
	80 students	Students per Class :	الطلاب لكل فصل : 80 طالبا
	18-24	Average age (in years) :	معدل عمر الطلبة
	None	Average years of work experience at managerial level :	متوسط سنوات الخبرة في العمل على المستوى الإداري: لا يوجد
	0%	Percentage of international students :	نسبة الطلبة الاجانب : غير محددة
		Percentage of women : □	نسبة الاناث : غير محددة
	The student's average should not be less than 50%.	Average GMAT score for Your cohort :	معدل درجات التخرج ان لا يقل معدل اطالب عن 50%
	600 thousand or according to the central salary scale	Average salary after graduation :	متوسط الراتب بعد التخرج : 600 ألف وحسب سلم الرواتب المركزي
	Undetermined	Percent employment after graduation :	نسبة التوظيف بعد التخرج: غير محددة
	Institutional accreditation and currently working for the program accreditation	Program accreditations :	اعتمادات البرنامج (الاعتمادية) : لا يوجد ، وفي صدد التجهيز للاعتماد البرامجي
	None	Average work experience (in years) :	متوسط الخبرة العملية (بالسنوات): لا يوجد

	One	Number of nationalities in current cohort:	عدد الجنسيات في وجبة التخرج الحالي غير محدد:
Campus Details			تفاصيل الكلية أو القسم
	College of Art / Department of French Language	Institution Profile Name Display :	اسم الكلية أو القسم: كلية الآداب / قسم اللغة الفرنسية
	1973	Foundation Year:	سنة التأسيس :
	 	Current Logo:	شعار الكلية أو القسم